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01 de outubro, 2008

Arcebispo de Vilnius/Lituânia em entrevista

   Em entrevista, por Internet, à Sala de Imprensa do
Santuário de Fátima, o Cardeal Audrys Backis, Arcebispo de Vilnius, Lituânia, que
presidirá à Peregrinação de Outubro neste santuário português, repete o lamento já
várias vezes reafirmado por muitos responsáveis da Igreja Católica: o secularismo que
alastra na Europa. “(Em Fátima) Desejo antes de tudo rezar pela Europa que está a
esquecer as suas raízes cristãs”, propõe-se D. Audrys Backis.

A sua viagem a Fátima será um hino de louvor, em agradecimento à acção de Nossa
Senhora nos países do Leste Europeu. 1 – Com que sentimento recebeu o convite para
presidir a esta peregrinação? Foi com muito gosto, mas também com alguma hesitação,
por causa dos meus conhecimentos rudimentares da língua portuguesa, que aceitei o
convite de D. António Marto, Bispo de Leiria-Fátima, para presidir às celebrações de
encerramento das peregrinações marianas de 2008 (a 12 e 13 de Outubro 2008). O
convite foi-me feito quando estive em Fátima com os representantes das Conferências
Episcopais de toda a Europa, felizes por nos podermos reunir no âmbito do 90º
aniversário das aparições da Virgem Maria. 2- Portanto, já conhece Fátima? Há cerca de
uns trinta anos já tinha estado em Lisboa durante alguns dias e, na altura, visitei o
Santuário fora das datas das grandes peregrinações. Lembro-me de uma grande
esplanada, quase deserta, bem diferente da de hoje com a nova igreja. 3 – Que
expectativa traz consigo para esta peregrinação? Algum pedido, ou agradecimento, em
especial a Nossa Senhora? Eu desejo antes de tudo rezar pela Europa que está a
esquecer as suas raízes cristãs. Direi outra vez a Maria a minha afeição filial – a minha
divisa episcopal é Sub tuum praesidium* –, com uma acção de graças a Maria pela
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liberdade religiosa da qual hoje desfruta o meu país. Como sabe, a Lituânia é um dos
países incorporados à força na União Soviética depois da Segunda Guerra Mundial e que
suportou a opressão comunista, retomando a liberdade só em 1991. No mesmo ano, o
Episcopado da Lituânia em união com o governo consagrou a Lituânia ao Coração
Imaculado de Maria. Claro que eu também me unirei a todas as intenções de oração dos
peregrinos de Portugal. 4 – A propósito da Mensagem de Fátima, para a humanidade
actual, a mensagem deixada por Nossa Senhora em Fátima ainda é necessária, justifica-
se? Sim, a mensagem de Maria ainda hoje é de actualidade. Mesmo em certos países da
Europa, estamos longe de usufruir de uma total liberdade religiosa. O secularismo
espalha-se e nós somos as vítimas da “ditadura do relativismo”, segundo a expressão
do Papa Bento XVI. “Convertei-vos e acreditai no Evangelho”, disse-nos Jesus.
Maria repetiu-o em Fátima, convidando-nos a uma conversão permanente através da
penitência e da oração. Mais do que nunca, nós devemos implorar a misericórdia Divina,
mensagem que nos deixou o Papa João Paulo II, ele que tanto amou a Virgem de Fátima.
5 – O Santuário de Fátima tem verificado um aumento do número de grupos de
peregrinos oriundos dos países de leste, em especial da Polónia. Também nos chegam
peregrinos da Lituânia, ainda que em 2007 apenas um grupo se tenha registado no
Serviço de Peregrinos do Santuário. Como analisa este fenómeno? A devoção a Maria e
o culto da Eucaristia foram a força dos católicos da Lituânia e dos países da Europa
Oriental no tempo da perseguição religiosa. Hoje, muitos fiéis desejam agradecer à
Virgem de Fátima pela sua intercessão, respondendo assim ao seu apelo pela conversão
da Rússia. 5 - Os católicos lituanos conhecem a mensagem de Fátima? Sua Eminência
tem conhecimento de igrejas, capelas ou instituições com Nossa Senhora de Fátima
como padroeira? Na Lituânia há numerosos santuários e igrejas dedicados à Virgem
Maria.
Nós celebrámos no dia 8 de Setembro passado o 400° aniversário das aparições de
Maria em Siluva (1608), festa da Natividade da Virgem, com a participação de dezenas
de milhares de peregrinos. Em Vilnius nós veneramos Maria, Mãe de Misericórdia, no
Santuário de “La Porte d’Aurore” (A Porta da Aurora). Ainda nos resta descobrir a
Mensagem de Fátima, e não temos igrejas dedicadas ao seu nome.
LeopolDina Simões, Sala de Imprensa do Santuário de Fátima
* Sub tuum praesidium: Primeiras palavras da mais antiga prece mariana, rezada antes
mesmo que a Ave-Maria: "À vossa protecção recorremos, Santa Mãe de Deus. Não
desprezeis as nossas súplicas em nossas necessidades, mas livrai-nos sempre de todos
os perigos, ó Virgem gloriosa e bendita!".  
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